



Protokoll der Pfarreienratssitzung vom 27.11.2025 in Leimersdorf

1. Begrüßung und Eröffnung

Begrüßung der Anwesenden durch die Vorsitzende Anita Schneider. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

2. Geistliches Wort durch die Gastgeber (Leimersdorf)

wird gehalten von Joachim Opfer. Thema: „Kirche in der Welt“ (GL 677,8).

3. Genehmigung

a) der Niederschrift der Pfarreienratssitzung vom 20.08.2025

Die Niederschrift wird angenommen.

b) der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird angenommen.

4. Sachstandsbericht zur Fusion und zur Pfarrgemeinderatswahl

- Eckendorf hat Klage beim Vatikan in Rom eingereicht bzgl. der Fusion.

Pastor Burg informiert über Sachstand.

- Bericht über die Vorbereitungen zur Wahl des Pfarrgemeinderates:

- Boxen zur Abgabe der Kandidatenvorschläge stehen in den Pfarr- und Filialkirchen, im Pfarrbüro und im Rathausfoyer
- Vordrucke zur Einreichung von Kandidatenvorschlägen liegen aus
- Verteilung von Vordrucken an die anwesenden Ehrenamtlichen mit der Einladung, über eine Kandidatur zum Pfarrgemeinderat Grafschaft nachzudenken
- Wie in der Sitzung am 20.08.2025 beschlossen, wird die PGR-Wahl als allgemeine Briefwahl durchgeführt. Es werden Freiwillige gesucht, die diese Briefwahlunterlagen austeilen (Mindestalter 16 Jahre). Die Austräger müssen eine Datenschutzerklärung unterschreiben.
- Verteilung der Unterlagen bis zum 25.01.
- Der Pfarreienrat hat in seiner Sitzung am 20.08.2025 die Größe des künftigen PGR auf 12 Personen festgelegt. Dazu müssen mindestens 13 Personen kandidieren. Wenn nicht genügend Kandidaten gefunden werden, wird die Größe des PGR reduziert. Allerdings müssen dem PGR mindestens 6 Personen angehören. Werden keine 7 Kandidaten gefunden, erfolgt die Wahl als Persönlichkeitswahl, d.h. es dürfen Namen eingetragen werden.
- Annahmeschluss für die Briefwahlunterlagen ist am 08.02.2026 um 16.00 im Pfarrbüro Ringen

- Neujahrsempfang am 4.1.2026 als Pfarrgründungsfest in Bengen

- Beim Neujahrsempfang wird ein kurzer Rückblick gehalten. Dazu sollen die Ratsmitglieder 2 bis 3 Höhepunkte des pfarrlichen Lebens aus den Dörfern in den letzten Jahren aufschreiben und Anita Schneider bis Weihnachten zukommen lassen.

5. Berichte

- a) von der Synodalversammlung
 - Pfarrer Burg und Sabine Dettinger informieren über die Versammlung. Sabine Dettinger gehörte zum Vorbereitungsteam. Die Themen und auch die Methode der Präsentation waren ihrer Meinung nach gut gewählt.
 - Leider nahmen nur etwa 40 Personen teil (2/3 Hauptamtliche, 1/3 Ehrenamtliche).
 - Die Synodalversammlung ging von 10.00 bis 16.00 Uhr – es blieben aber nicht alle Teilnehmer bis zum Schluss.
 - Fazit: Es war eine schöne Veranstaltung. Das Ziel der Vernetzung wurde aber leider nicht erreicht.
- b) aus dem Rat des pastoralen Raums
 - Seit der letzten Pfarreienratssitzung fand keine Sitzung des Rates des pastoralen Raums statt.
 - Die nächste Sitzung des Rates des pastoralen Raums ist am 09.12.2025 in den Räumen des Hospizvereins.
- c) aus der Pfarreiengemeinschaft und den Pfarreien
 - Anita Schneider berichtet über die Seligsprechungsfeier von Erzbischof Eduard Profittlich in Tallinn.
 - Zeitgleich mit der Seligsprechung fand die alljährlich Fußwallfahrt statt. Joachim Opfer berichtet über die Fußwallfahrt. Start war in Schalkenmehren. In mehreren Etappen pilgerte die Gruppe nach Prüm.
 - Das Deutsche Rote Kreuz begleitete die 22 Pilger
 - Wetter und Stimmung waren sehr gut
 - Die nächste Wallfahrt führt zum Kloster Steinfeld. Sie wird vom 27. bis 30. August 2026 stattfinden.
 - Die Weinproben mit Kalle Grundmann waren sehr gut besucht. An der letzten Weinprobe am 21.11. haben etwa 65 Gäste teilgenommen. Es war eine sehr schöne Veranstaltung.
 - Kalle Grundmann fühlt sich der Grafschaft mittlerweile verbunden. Er ist immer gerne hierhergekommen.
 - Die Sammlung zugunsten der Ahrweiler Tafel wurde von Doris Krämer organisiert. Es konnten Lebensmittelpenden überreicht werden sowie Geldspenden in Höhe von 700,00 Euro (*Mitteilung durch Doris Krämer*).
 - Am 28.11.2025 wird Michael Hildenbrand, gebürtig aus Beller, in Essen zum Diakon geweiht. Aus der Pfarreiengemeinschaft wird eine kleine Abordnung an der Weihe und den Feierlichkeiten teilnehmen.
 - Die Diakoniz wird am 30.11. in der Abendmesse in Ringen sein. Der Kirchenchor Leimersdorf Ringen wird die Messe mitgestalten.
 - Die Pfarrei Ringen hat am 14.09. die neuen Messdiener begrüßt. Nach der Abendmesse hatte Pfarrer Burg zum gemeinsamen Pizzaessen eingeladen. Derzeit gibt es 16 aktive Messdiener in Ringen.
 - Zum Kirchen-Kino in Holzweiler hatte das Team vor Ort eingeladen. Es wurde ein Film für Kinder und ein Film für Erwachsene gezeigt. 11 Kinder und 19 Erwachsene besuchten das Kirchen-Kino.
 - Bianca Nolden berichtet über die rege Beteiligung von 25 Kindern am geplanten Kinderkrippenspiel, das traditionell am 24.12. in Bengen aufgeführt wird.
 - Viele Kinder kamen in Bengen auch zur Andacht zu Sankt Martin.

- Sabine Dettinger berichtet über die Laternensegnungen. Die Segnungen waren sehr gut besucht. In Ringen wurden die Kinder in den Altarraum der Kirche gebeten. Die Kinder brachten sich aktiv ein. In Niederich fand die Segnung dank der Initiative und Unterstützung von Ortsvorsteher Christoph Weber statt. Die Kinder waren sehr aufmerksam - auch wenn es kleine Probleme mit dem Mikrofon gab, das sich aber gut lösen ließ.
- Sabine Dettinger berichtet auch über die Firmung 2025 und die kommende Firmung 2026.
 - Die Firmung 2025 fand im Mai/Juni 2025 statt.
 - Es wurde ein Konzept zur Firmvorbereitung für den gesamten Pastoralen Raum erstellt. Das Konzept wurde für 2026 überarbeitet.
 - Die Firmung 2026 findet unter dem Motto „Glaube und Friede - Fides et Pax“ statt.
 - Die Jugendlichen müssen an 6 Modulen teilnehmen: 3 Pflicht-Module sind vorgegeben. 3 weitere Module können sie aus einem vielfältigen Angebot von über 30 Modulen selbst wählen. Außerdem ist die Teilnahme an 2 spirituellen Auszeiten Pflicht.
 - Es sind 130 Firmbewerber/innen aus dem Pastoralen Raum, davon 50 aus der Grafschaft im Alter von 14-16 Jahren.
 - Die Firmung findet im Juni 2026 statt.
 - Sabine Dettinger berichtet über die Engagemententwicklung im Pastoralen Raum
 - Sie lädt ein zur Veranstaltung des Arbeitskreises „Denkfabrik – Ehrenamtsentwicklung“ am 16.01. in Gelsdorf (Pfarrheim, 18.00). Interessierte können dort mit dem Arbeitskreis Gedanken und Ideen teilen. Es geht u.a. um die Wertschätzungskultur im Pastoralen Raum. Weitere Infos s. Anlage.
 - Weiterhin teilt sie einen Flyer zu der Online-Veranstaltungsreihe zum Thema „Freiwilligenmanagement“ aus. Diese umfasst 7 Abende und startet ab Januar (s. Anlage).
 - Außerdem händigt Sabine Dettinger das Fort- und Weiterbildungsprogramm für 2026 des Bistums aus. Es richtet sich an alle Engagierte.

6. Verschiedenes

Pfarrer Burg teilt die Gottesdienstordnung für die Sonn- und Feiertage des Jahres 2026 aus und gibt kurze Informationen zu einzelnen Terminen.

Anita Schneider dankt zum Schluss der Sitzung herzlich den hauptamtlichen Seelsorgern und den Mitgliedern des Pfarreienrates, hier besonders auch dem Vorstand, für die gute, vertrauensvolle Zusammenarbeit und die Unterstützung in den vergangenen Jahren.

Ihre Stellvertreterin, Bianca Nolden, dankt auch Anita Schneider für das Engagement in der zurückliegenden Wahlperiode.

Abschließend gibt Anita Schneider den Anwesenden die besten Wünsche für die Adventszeit, das Weihnachtsfest und das Jahr 2026 mit auf den Weg.

Anita Schneider
Vorsitzende Pfarreienrat

Ramona Sontag
Protokoll